

10 04 2012 La Prensa / La Paz

Los panificadores anuncian paro; la harina sigue cara

La alta demanda en el mercado de Argentina eleva el precio del ingrediente.

La Federación de Panificadores de El Alto definirá este sábado si declaran un paro de 24 ó 48 horas o si paralizan labores en forma indefinida para protestar por el desabastecimiento de harina subvencionada que distribuye la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) y por el alza del producto en el mercado interno de 190 a 210 bolivianos.

El secretario general del organismo, Carmelo Rengifo, afirmó que Emapa no cumple el convenio firmado con los panificadores y que constantemente pone excusas por no entregar harina, como ocurrió en las anteriores semanas, cuando se informó que los bloqueos de caminos impedían un normal abastecimiento.

“No es ahora, cada vez ponen excusas. Nosotros realizaremos un ampliado el sábado en nuestra sede para determinar las medidas por la falta del producto. En el mercado interno, la harina cuesta entre 208 y 210 bolivianos, y esos precios modifican nuestros costos de producción para vender la unidad de pan en 40 centavos”.

Por su parte, el secretario ejecutivo de la Federación de La Paz, Nicasio Yujra, confirmó que participará en el ampliado y si se declara un paro, su sector lo apoyará.

Adelantó que el incremento del pan se analizará en el congreso nacional que se realizará el jueves 11 y el viernes 12, en El Alto.

El incremento de la harina. El secretario general de la Confederación de Gremiales, Ernesto Rada, afirmó que el precio internacional de la harina hace que en Bolivia no se pueda vender el producto a costo más bajo, ya que en Argentina semanalmente se encarece, por lo que no resulta un negocio atractivo.

Recientemente, llegaron 5.000 quintales de harina Cañuela, que debieron ser vendidos hasta en 198 bolivianos, pero la alta demanda determinó un alza.

Rada no descartó, inclusive, que el precio del producto supere los 212 bolivianos a partir del 15 de octubre, ya que también los importadores les advirtieron del alza en origen.

Al menos, 650 panificadores de el alto pueden declararse en huelga. Es posible que se sumen los de provincias.

*"El precio del pan es un tema que se definirá con la nueva directiva que representará a la Confederación, que será elegida en un ampliado el 12 de octubre en la ciudad de El Alto".
Carmelo Rengifo / PANIFICADOR ALTEÑO*

La Razón / La Paz

La inflación en lo que va del año alcanza a 3,1%

La inflación de nueve meses está en 3,10%, pues en septiembre el costo de vida se incrementó tan sólo en 0,37%, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). Cochabamba fue la capital más cara, puesto que en el mes pasado el índice de precios al consumidor (IPC) subió en 0,83%, en mayor porcentaje que el encarecimiento nacional.

Los insumos responsables de la subida, como siempre, son los alimentos, cuyo IPC se incrementó en 0,37 por ciento, como el índice general.

En septiembre, el país vivió jornadas de bloqueos de carreteras que impidieron el arribo oportuno de alimentos a los mercados, además de generar inquietud en los mercados, lo que ocasionó hasta la subida del precio del litro de leche. Vivienda y servicios básicos subieron en 0,93%, en tanto que servicio doméstico y muebles se incrementaron en 0,87%, según el instituto de las estadísticas.

La cebolla subió en 4,58%, la papa en 2,91%, el alquiler de vivienda en 2,37% y la carne de pollo entero en 1,92%. En contrapartida, bajaron de precio la arveja en 11,8%, el pimienta

morrón en 11,73%, el tomate en 6,9%, azúcar granulada en 2% y huevos en 2,50%, según datos del INE.

Las capitales más caras en septiembre fueron, además de Cochabamba, La Paz con 0,44%, Oruro 0,43, Sucre 0,38%. En tanto que Santa Cruz subió su canasta familiar en 0,18% y Potosí en 0,11%, informó la estatal. Al otro lado de la balanza están Trinidad, como la ciudad más barata, pues el índice de precios al consumidor en esa capital bajó en 0,11%, luego Cobija en menos 0,08% y Tarija también en menos 0,03%.